



# 西院小の窓

学校だより 6月号  
令和7年 6月2日  
京都市立西院小学校校長 坂本 恵一  
<http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/saiin-s/>

**<学校教育目標>**  
『夢に向かって 自分を大切にし 他とのつながりを大切にできる子の育成』  
～一人一人が輝き 愛される西院の子～

**<めざす子ども>**  
自ら考え行動し、ルールやマナーが守れる子  
互いに認め合い、思いやりのある子  
命を大切にし、粘り強く取り組み、愛される子

アイドル ⇒ 元気 ⇒ 「最上級にたのしい」学校へ

校長 坂本 恵一

「かわいいだけじゃダメですか?」「最上級にかわいいの!」って聞いたことがありますか。では、「FRUITS ZIPPER」「超ときめき♡宣伝部」は知っていますか。「AKB48」「乃木坂46」「NiziU」ならご存じでしょうか。今、女性アイドル全盛期とも言われています。なぜ今、こんなにアイドル人気が高まっているのでしょうか。コンサートには、女の子のファンがとても多いようです。

ある作詞家の方がこんなことを話されているのをTVで見ました。「自己肯定感が上がる歌詞を書いてください。」という依頼ばかりだというのです。現在のアイドルの歌には、自分のことを肯定的に捉え、自信をもつことができるようなメッセージや、明るく前向きな歌詞が多いようです。

歌のタイトルでもあり、サビの歌詞でもある「かわいいだけじゃダメですか?」「最上級にかわいいの!」というアイドルの言葉に、「自分を大切にする」「自分を好きになる」「自信をもつ」「どんな自分でも素晴らしい」といったポジティブさを促され、リスナーは自信と勇気を与えられている。つまり現在のアイドルの歌には、自己肯定感を高める効果があるようです。歌の歌詞を通じて、「私もできる」「私も頑張れる」というロールモデルとなっているのだと思います。私は昭和の人間なので、「プロジェクトX」や「仕事の流儀」の番組を見て、勇気をもらったものです。

これは今の世相を表しているのではないかでしょうか。コロナ禍では、オンラインでの入学式や卒業式など、対面での関わりが減りました。仕事においても、在宅やオンラインで、直接的な関わりがなくとも勤務できる世の中となりました。学校教育でもDX化はプラスにも働いてはいますが、「自分の非を受け入れられない」「撃たれ弱い」「うまく折合いがつけられない」「謝れない」「相手の責任にする」など、自信のなさからくる状況が生じているように思います。子どもに限らず、我々保護者世代もそうかもしれませんね。

教育はいつの時代も変わらず普遍的なこともあります。しかし、学習指導要領が変わるように、時代に合わせ教育も変わるので、「強い子どもになつてほしい。」と思いながら、子どもたちに自信をもたせ、頑張りや良さを褒め、認め、自己肯定感を上げる、そんな指導が今のこどもに合っているんですね。大人が縛りすぎず、失敗を恐れず挑戦させ、大きく構え、褒め認め、保護者の皆さんと良好に関わり合いながら、子どもを育てていきたと願っています。

## おやじの会 「子どもたちが使う『机と椅子の高さ調整』をしよう!」

4月26日(土)に「西院おやじの会」の方々を中心として、有志のお父さんやお母さんたちによる、児童の成長に合わせた机と椅子の高さ調整が行われました。

当日は、子どもたちの参加もあり、大人と子どもと合わせて20人近い人数での作業が進められていました。参加いただいた方々の作業はとても丁寧で素早く行われ、午前中のうちに、全教室の机と椅子の高さ調整作業を終えられました。

おやじの会の皆様、当日参加してくださった皆様、子どもたちのために、作業をしてください、本当に有難うございました。皆様のご協力に感謝いたします。



## 1年、2年 交通安全教室

右京警察署の方、西院第一交通安全推進会の皆様にご協力いただきまして、4月30日(水)に1年生、5月26日(月)に2年生の交通安全教室がアリーナで実施しました。

1年生の交通安全教室では、横断歩道を渡る時の確認や安全な渡り方、道路に車が止まった時の安全確認の仕方や歩き方などを教えていただきました。

2年生の交通安全教室では、自転車を使った交差点の渡り方、その際に気をつけるポイントなどを教えていただきました。

その後、どちらの学年でも実際に実技に取り組みました。右京警察署の方から聞いたお話をもとに、一人一人が実際に体験をすることで、子どもたちの安全への理解がより一層深まったようでした。実技における、コースのスタートからゴールまでの道のりには、西院第一交通安全推進会の方々が立ち、安全な道の歩き方について、大変丁寧に子どもたちに教えてくださいました。

1年生は、今後、集団で登校したり、個人で下校したりする際に、これまで以上に安全に気を付けていくことができるのではないかと思います。2年生は、自転車を乗る際にこれまで以上に注意して、自転車を上手く扱うことができるのではないかと思います。

今回ご協力くださった、右京警察署の方々、西院第一交通安全推進会の方々、有難うございました。



日	曜	6月行事予定
1	日	
2	月	・委員会活動 ALT矢4年 ・6年プール清掃(予備日6/3) ・幼、3年、4年眼科検診 ・昼休み～チャレンジ会
3	火	・水泳学習開始 ・フッ化物洗口 ・5年内科検診
4	水	
5	木	
6	金	・2年、3年、矢歯科検診 ALT6年
7	土	・休日参観日 ・教育課程説明会及び引渡し訓練 ・3校時4年防犯教室
8	日	
9	月	・休日参観代休日
10	火	・こころの日 ・学校預り金振替日 ・5年わくわくworkland①(5-1、5-3) ・1年、6年眼科検診
11	水	・フッ化物洗口 ・5年わくわくworkland②(5-2、5-4、5-5、矢) ・4年、矢内科検診※矢車5年のみ別日実施
12	木	・3年校外学習(京都駅・梅小路公園)予備日6/12 ・幼、5年、4年歯科検診 ・PTA家庭教育講座「給食試食会」申込締切
13	金	・にこにこあそび ・避難訓練(水害) ・検尿(2次)
14	土	
15	日	
16	月	・クラブ活動 ・選書会(6/16～6/20) ・保健の日
17	火	・選書会(6/16～6/20) ・18:00～育成連絡会
18	水	・フッ化物洗口 ・選書会(6/16～6/20)
19	木	・2、3校時矢車小中交流会(アリーナ使用) ・選書会(6/16～6/20) ・6～3のみ5校時終了後下校、全年年給食後完全下校
20	金	・選書会(6/16～6/20) ・6年生のみ給食終了後下校(5/30プール清掃5、6校時実施による時数調整の為)※他学年は通常通り、5校時終了後下校
21	土	
22	日	
23	月	ALT3年
24	火	・9:30～PTA家庭教育講座「救命救急講習」(大会議室) ・18:00～学校運営協議会総会(西院中) ALT5年
25	水	・フッ化物洗口 ・学校預り金振再替日 ・10:30～心臓二次聴診 ALT6年
26	木	・4年京都ものづくりの殿堂・工房学習(午前2・午後2) ※4-1,4-2は6校時終了後完全下校 ・5校時終了後完全下校(全教職員研修の為) ・PTA家庭教育講座「給食試食会」
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	・委員会活動

## ふれあい喫茶

5月17日(土)に今年度初めての「ふれあい喫茶」が行われました。今回のメニューは、歯ごたえのいいタケノコご飯に、お味噌汁、ほうれん草の胡麻和え、三色団子でした。

当日、参加した子ども達はボランティア活動の一環でお手伝いに取り組んでくれました。「いらっしゃいませー!」「どうぞこちらに!」など本物の飲食店のような雰囲気でお客様をご案内する子どもたち、とても素敵な姿をたくさん見ることができました。

お仕事の後は、子どもたち自身もお食事をいただきました。「おいしい!この味は格別!」「頑張ったからおなかがすいた。」と子どもたちは、おかわりをたくさんして満足げな様子でした。

当日、参加してくださった皆様にとっても子どもたちにとっても、貴重な時間となりました。

西院第一社会福祉協議会の皆様、ボランティアの子どもたちの受け入れ、本当に有難うございました。これからも子どもたちと地域のつながりを大切にしていきたいです。



## 避難訓練 火災

5月19日(月)に火災による避難訓練を行いました。出火想定場所は、本館3階の家庭科室でした。いざ避難訓練が始まると、子どもたちは、放送をよく聞き、状況を理解しながら、ハンカチで鼻と口を押さえ、家庭科室から極力離れた避難ルートを通り、迅速に非難することができました。もちろん、「おはしもて」を意識し、しっかりと避難に取り組んでいる姿が大変印象的でした。避難後、校長先生からは、避難訓練を通して、「自分を大切にすること」として「他とのつながりを大切にすること」のお話がありました。まずは自分の命を守るべく、真剣に避難をし、自分を大切にする。その過程で、例えば高学年は低学年を気にかけるなど、他とのつながりを大切にする。そうすることで、自他ともに大切にすることができる、やがては「人とつながる」「人を大切にすること」ができるなどを、避難訓練や校長先生のお話を通して、子どもたちは学びを深め、安全意識を高めることができました。



## 西院トピックス

### 1年生を迎える会

5月23日(金)に「1年生を迎える会」がありました。1年生は、西院小学校に入学して、早2か月が経ちました。1年生は、小学校での生活に徐々に慣れつつも、知らないこともまだ多く、大規模な小学校ということもあり、まだ出会ったことのないお友達もたくさんいるようです。

1年生を迎える会では、各学年からいろいろな出し物がありました。学年や学校の紹介をしてくれたり、学校での生活の仕方を教えてくれたりと、各学年からのお迎えの出し物は様々で、1年生は全学年に祝ってもらえることをとても嬉しそうに、そして楽しく会に参加し、お返しのダンスも可愛く踊ってくれました。

これからたくさんの知見を深めていく1年生、小学校での生活を更に楽しんでほしいと思います。



### ①6月7日(土) 休日参観のご案内

すぐーるでもお知らせしておりますが、再度お知らせします。当日は、できるだけ多くの保護者の方や地域の方にご来校いただき、子どもたちの学習の様子を見ていきたいと思っております。ご多用中とは存じますが、ぜひお越しいただきますようご案内申し上げます。

○学習の時間4で本館アリーナにて、教育方針説明会を行います。皆様、お集まりください。

○自転車の駐輪スペースを第2グラウンドに設けます。

○校舎内は2足制になっています。上履き(スリッパなど)と『下靴を入れるビニール袋』等をお持ちください。

○ご来校の際には、配布しておりますPTA名札をご着用ください。

○翌週6月9日(月)は、代休日になります。

○帰りの会終了後は引き渡し訓練になります。

### ②6月7日(土) 引き渡し訓練についてのお願い

保護者の皆様には、3校時の参観授業終了後、アリーナにご移動いただき、校長、PTA会長による説明会が体育館にて予定されております。ご予定いただきますようお願いします。その後、児童引き渡し訓練は、帰りの会終了後(12:00~)に行います。訓練が始まりましたら、放送や担任による指示等を静かに聞き、子どもたちとともに訓練の参加当事者として行動していただきますよう、よろしくお願いします。尚、兄弟姉妹のおられるご家庭は、上の学年から教室へ迎えに来てください。もし、保護者の方の都合がつかず、子どもと一緒に帰ることができない場合は、子どもたち同士で帰ってもらうようにします。その為、事前に迎えに来られるか、子どもだけで帰るかなど、担任やお子たちに知らせておいていただきますようお願いします。

12時15分をめどに引き渡し訓練は終了し、その時点で教室に残っている子どもは、子どもたち同士で帰るようにしますので、ご理解をお願いします。

### 【今後の行事予定】

7月の行事予定についても、先にお知らせしておきます。ただ、先の予定となっておりまので、行事予定に変更の可能性があります。その際は、追ってご連絡させていただきます。7月の行事予定につきましては、参考までにご確認いただけますようお願いします。

日	曜	7月行事予定
1	火	・チャレンジ会 ALT2年
2	水	・フッ化物洗口 ・1校時 全校音楽 ALT6年
3	木	・キラキラ集会 ALT3年
4	金	・にこにこあそび ALT2年
5	土	
6	日	
7	月	・クラブ活動
8	火	・6年生ポスター発表会見学(西院中)
9	水	・フッ化物洗口 ・矢車学級のみ5校時終了後下校、全学年給食後完全下校
10	木	・こころの日 ・学校預り金振替日 ・個人懇談会① 13:25 完全下校
11	金	・個人懇談会② 13:25 完全下校
12	土	
13	日	
14	月	・個人懇談会③ 13:25 完全下校
15	火	・個人懇談会④ 13:25 完全下校
16	水	・フッ化物洗口 ・個人懇談会⑤ 13:25 完全下校
17	木	
18	金	・1学期終業式、給食終了
19	土	・夏季休業開始(~8/25)
20	日	
21	月	・海の日
22	火	※授業予備日 ・図書ボランティアイベント(7/22 or 7/29)
23	水	※授業予備日 ・京キッズ会議
24	木	
25	金	・学校預り金振再替日
26	土	
27	日	
28	月	・水泳記録会(アクアリーナ)
29	火	・全市交流会卓球 ・図書ボランティアイベント(7/22 or 7/29)
30	水	
31	木	

